



芝間市社会福祉協議会

寺崎支部

「しんこう会」だより

第38号-1



# 令和6年度 有終の美

## 迎賓館赤坂離宮の荘厳さに 感動!

### 日程変更 に陳謝!

年度当初は一月の上  
土曜日に予定と申し上  
げましたが、手違いで  
入館手続が遅れ、一  
月一五日になってしま  
いました。参加者の皆  
様にはご都合を調整し  
ていただき、多大なる  
ご迷惑をお掛けまし  
ました。誠に申し訳な  
いと思っております。

### とげぬき地蔵に参詣

当日は秋の行楽シー  
ズン真只中、インバ  
ウンドでオーバーツー  
リズムに加え、ごとお  
りの金曜日と混雑の要  
素が飛び交う中での研  
修視察でした。首都高  
は凄く混雑し、とげぬ  
き地蔵の割愛も考えま  
したが、一目だけでも  
と参詣しました。

### とげぬき地蔵のいわれ



家族を思いお地藏様を洗う



とげぬき地蔵を洗う参詣者

とげぬき地蔵は、あ  
ちゃん原宿と呼ばれ、あ  
ちやんの参詣する寺とし  
て有名です。

江戸時代、重病の妻の快  
癒を一心に願った、高岩寺  
の檀徒田付又四郎の夢に現  
れた地蔵菩薩が、又四郎に  
霊印を授けたとされていま  
す。又四郎が地蔵菩薩のお  
告げに従い、霊印の地蔵尊  
像を一万枚の紙片に写し取  
り、隅田川に流して念じた  
ところ、翌朝に地蔵尊が妻  
の前で病魔を退治し、妻は  
速やかに健康を取り戻して  
無病となったそうです。

いわれの二つ目は、  
大名屋敷で針を誤飲し  
た女性に、この地蔵尊  
を写し取った紙札を飲  
ませたところ、針が紙  
札の地蔵尊を貫いて出  
てきたという話が、  
とげぬき地蔵の始まり  
という事です。

### 迎賓館に感動!



皇居前大楠公(楠木正成)像付近での参加者

迎賓館の参観希望者  
が土曜日に殺到した分  
前日はびっくりするほ  
ど、人がいないような  
静けさでした。  
お陰で、参加者は展  
示内容を熟視できまし  
た。

### <迎賓館赤坂離宮の簡単な説明>

迎賓館赤坂離宮は、明治42年に東宮御所として建設されました。日本では唯一のネオ・バロック様式による宮殿建設物です。当時の日本の建築・美術・工芸界の総力を結集した建築物であり、明治期の本格的な近代洋風建築の到達点を示しています。第二次世界大戦の後、10数年を経て日本が国際社会へ復帰し、外国からの賓客を迎えることが多くなったため、国の迎賓施設へ大規模改修を施し、和風別館の新設と併せて昭和49年に現在の迎賓館として新たな歩みを始め、現在に至っています。今年、公開50周年です。

平成21年、創建当時の旧東宮御所(迎賓館赤坂離宮)本館、車寄及び階段付属、正門・塀、東西衛舎、主庭噴水池、主庭階段が国宝に指定されました。



公開50周年迎賓館赤坂離宮主庭噴水池前での参加者



# 笠間市消費生活センターからのお知らせ (6)

## スマホの中の 見えない契約で 残された家族が 困らないために！

今から考えたいデジタル終活

笠間市社会福祉協議会  
寺崎支部  
「しんこう会」だより

家族にトラブルを  
起こさないための  
対策4選

今から考えて  
みませんか？  
**デジタル終活**

**対策1**  
スマホのパスワードを  
書いた紙を保管しておく

**対策2**  
契約中のサービス  
ID・パスワードを  
整理しておく

**対策3**  
エンディングノート  
を活用する

**対策4**  
自分がなくなったあと  
スマホのアカウントに  
アクセスできる人を  
指名しておく

国民生活センター (2024年11月)

スマートフォンやパソコン等が普及した現代社会ならではのデジタル遺品があります。スマートフォンのインターネットを利用する人は、



デジタル遺品は、スマートフォンやパソコン等が普及した現代社会ならではのデジタル遺品があります。スマートフォンのインターネットを利用する人は、

引用：国民生活センター「デジタル終活」第4集

デジタル終活とは、スマートフォンやパソコン等のデジタル遺品を整理し、必要なサービスにアクセスできるようにしておくことです。家族にトラブルを発生させないためには、デジタル終活が重要です。



デジタル遺品の整理は、スマートフォンやパソコン等のデジタル遺品を整理し、必要なサービスにアクセスできるようにしておくことです。家族にトラブルを発生させないためには、デジタル終活が重要です。

### <相談事例>

- 故人が利用していたネット銀行の手続きをしたくてもスマホが開けず、ネット銀行の契約先が分からない。
- コード決済サービス事業者の相続手続きが1カ月以上経っても終わらない。
- 故人が契約したサブスクの請求を止めたいがIDとパスワードが分からない。

### <相談事例からみる特徴>

- 故人のスマホやパソコン等のパスワード等が分からない場合、第三者がロック解除することは困難である。
- ネット上の資産は本人以外が実態を把握することが難しく、相続手続きに時間が掛かることがある。

### デジタル遺品の処理で

#### 困らないための事前の対策

思い出は残しつつ、トラブルは残さない！

- 万が一の際に、遺族がスマホやパソコンのロック解除ができるようにしておきましょう。
- ネット上の資産やサブスクも契約は、サービス名・ID・パスワードを整理しておきましょう。
- エンディングノートの活用も検討しましょう。
- 自分自身に何かあった時に備えて、スマホやパソコンのアカウントにアクセスできる人を指名できるサービスを活用しましょう。